



PREFET DE L'AISNE

Laon, le 6 juin 2016

# Dossier de presse

Déplacement à Clairfontaine et à Ohis de Madame Barbara POMPILI, Secrétaire d'État auprès de la Ministre de l'Environnement, de l'Énergie et de la Mer, chargée de la Biodiversité

> le lundi 6 juin à partir de 15 heures en présence de Monsieur Nicolas BASSELIER, préfet de l'Aisne

À l'occasion d'un déplacement dans le département de l'Aisne, Madame Barbara POMPILI, Secrétaire d'État chargée de la Biodiversité, se rendra à la Maison Familiale et Rurale de Beauregard à Clairfontaine afin d'assister à la présentation de l'opération « Un dragon! Dans mon jardin? », portée par le centre permanent d'initiatives pour l'environnement. Madame la Ministre se rendra ensuite à Ohis dans une exploitation agricole.

### La Maison Familiale Rurale (MFR) de Beauregard

La Maison Familiale Rurale de Beauregard à Clairfontaine a été créée en 1956. Jusqu'en 1991, la MFR formait les jeunes aux métiers de l'agriculture, puis, en prenant appui sur l'Hippodrome de La Capelle, elle s'est diversifiée en proposant des formations équines.

Aujourd'hui, la Maison Familiale Rurale dispose d'une vingtaine de formateurs et accueille 260 jeunes à partir de 14 ans en formation initiale par la voie scolaire et par apprentissage.

#### Le Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement

Les CPIE sont des associations labellisées qui agissent en faveur du développement durable. Ils mènent des actions de sensibilisation ou d'éducation à l'environnement et peuvent également accompagner les acteurs locaux (associations, collectivités, entreprises ou particuliers) dans la réalisation de leurs projets. Le CPIE des Pays de l'Aisne est basé à Merlieux-et-Fouquerolles, au sein d'un parc de 17 hectares. Il dispose d'une ferme pédagogique, d'un centre d'aquariums d'eau douce, d'un jardin pédagogique, d'une structure d'hébergement certifiée Haute Qualité Environnementale et d'une Maison de la nature en Thiérache.

## L'opération « Un dragon! Dans mon jardin? »

Cette action consiste à sensibiliser le grand public et à l'impliquer dans la préservation des amphibiens et de leurs milieux naturels.

Les CPIE récoltent des données d'observation des habitants concernant des espaces habituellement inaccessibles ou peu répertoriés, afin de contribuer aux inventaires et aux suivis régionaux et nationaux.

En Picardie, l'action est développée par l'Union Régionale des CPIE Picardie depuis 2008 avec le soutien du Conseil Régional. En 8 ans, plus de 360 interventions ont été réalisées, ayant permis de sensibiliser environ 900 personnes, d'inventorier 12 espèces d'amphibiens et d'accompagner la création de nouvelles mares dans l'ensemble de la région.

## Visite de l'exploitation de Monsieur DELPLANCQ à Ohis

En avril 2011, Monsieur DELPLANCQ a proposé au CPIE d'utiliser une mare située sur son exploitation afin d'y effectuer une sortie de découverte et de sensibilisation du grand public aux mares et aux amphibiens. L'inventaire réalisé a mis en évidence le grand intérêt écologique de cette mare, abritant notamment une importante population de Tritons crêtés.